

**Kleine Anfrage zur schriftlichen Beantwortung  
gemäß § 46 Abs. 1 GO LT**

Abgeordnete Eva Viehoff (GRÜNE)

**Wie ist das Interesse an den Digitalisierungsprofessuren?**

Anfrage der Abgeordneten Eva Viehoff (GRÜNE) an die Landesregierung, eingegangen am 24.06.2019

Zur Bewältigung der zentralen Herausforderungen im Zuge der Digitalisierung hat das Land Niedersachsen die Einrichtung von 50 unbefristeten Digitalisierungsprofessuren ausgeschrieben. Für das Jahr 2019 stehen rund 2,9 Millionen Euro im Landeshaushalt dafür bereit. Weitere Mittel - für wissenschaftliche Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter und die erforderliche Infrastruktur - sollen aus dem niedersächsischen Vorab der Volkswagenstiftung zur Verfügung gestellt werden. Bis zum 30.04.2019 konnten durch Hochschulen entsprechende Anträge gestellt werden. Anschließend sollte die Wissenschaftliche Kommission Niedersachsen die vorgelegten Konzepte prüfen und Förderempfehlungen aussprechen (Presseinformationen des MWK vom 29.01.2019).

1. Wie viele Bewerbungen sind eingegangen (bitte aufschlüsseln nach Hochschule(n), geplantem Lehr- und Forschungsschwerpunkt, Anzahl und Art der Professuren, Geschlechtern sowie wissenschaftlichen und nichtwissenschaftlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern und beantragten Fördersummen)?
2. Ist die für 2019 eingeplante Fördersumme auskömmlich, um alle beantragten Professuren potenziell zu fördern?
3. Zu 2.: Falls nein, wie beurteilt die Landesregierung diesen Umstand, und wie gedenkt sie zu reagieren?
4. Nach welchen Auswahlkriterien prüft die Wissenschaftliche Kommission Niedersachsen die vorgelegten Konzepte?
5. Wann ist mit einer Förderempfehlung der Wissenschaftlichen Kommission Niedersachsen und darauf basierenden Freigabe der Fördergelder des MWK an die Hochschulen zu rechnen?
6. Für wann rechnet die Landesregierung mit der Berufung auf die ersten geförderten Digitalisierungsprofessuren?

(Verteilt am 27.06.2019)